

★ _____ ★
☆☆★ いわて マナビィ マガジン ★☆☆
☆☆ No.128 2017. 1. 27. ★☆☆

★ _____ ★
***** I N D E X *****

1. センター便り 『岩手の生涯学習物語。これから・・・』
2. 教振なう！ 『将来の夢・・・ユーチューバー』
3. 編集後記 ～ピエロが行く！～

★ _____ ★
1. センター便り 『岩手の生涯学習物語。これから・・・』

★ _____ ★

「生涯教育の提唱は岩手県が世界初」ということを、ご存知ですか？
フランスのポール・ラングランが昭和40年に生涯教育を提唱する1年前、昭和39年に岩手県の『教育振興基本計画（10か年計画）』が発表されたのですが、その計画の中において「社会教育の今日的位置、役割を達成するためには、いわゆるゆりかごから墓場までの生涯にわたる教育編成が充実強化されなければならない」と明言し、“生涯にわたる教育編成”の表中に学校教育とともに社会教育を掲載したのです。

これは、元岩手県教育委員会事務局社会教育課長の高橋寛先生が、当時のことを振り返って綴った『岩手の生涯学習物語』の第一話に登場するお話です。当センターHP「まナビネットいわて」に掲載されておりますので、ぜひご覧下さい。現在（第八話）は、昭和57年に始まった「生涯教育推進事業」の広域事業の取組が紹介されています。

昭和36年当時、全国最下位グループであった本県の中学生の学力水準を向上させるには、学校教育のみならず、“民力”の引き上げ（県民の教育に対する意識向上と地域全体の教育力の底上げ）から取り組む必要がある・・・という壮大な計画に始まる本県の生涯学習・社会教育の歴史。その歴史の現在を担っているのが私たちです。先達の思いを継承し、更に発展させていかなければ・・・と思う次第です。

★「岩手の生涯学習物語」はコチラ（当センターホームページ「まナビネットいわて」）
⇒ <http://www2.pref.iwate.jp/~hp1595/111/111takakan.html>

そして今・・・。2月2日（木）～3日（金）に開催します岩手県生涯学習推進研究発表会においては、「絆づくりと活力のあるコミュニティの形成に係る拠点作りに向けて」の方向性を示すこととしています。また今後は、次期学習指導要領に記された「社会に開かれた教育課程」による「学校の地域連携」にも取り組んでいく必要があります。県民の総力をあげた“民力”による教育の展開が、今も求められています。

★ _____ ★
2. 教振なう！ 『将来の夢・・・ユーチューバー』

- ★ _____ ★
- (振ちゃん) 1月も終わるね～。もうお年玉も残ってないし・・・。
- (教ちゃん) どうしたの？しんみりと・・・。
- (振ちゃん) 「1月行く、2月逃げる、3月去る」で、すぐに卒業式だ。
- (教ちゃん) お世話になったお兄ちゃんお姉ちゃんともお別れね。
- (振ちゃん) そうやって、大人になっていくんだ・・・。
- (教ちゃん) 振ちゃんは、大人になってやりたいことはないの？
- (振ちゃん) ぼくは将来、ユーチューバーになるんだもん。
- (教ちゃん) エッ？（目が点）
- (振ちゃん) 2015年に大阪のある小学校4年生に将来の夢を聞いたら、1位はサッカー選手、2位はお医者さん。そして、3位がユーチューバーだったんだって！人気の職業でしょ？
- (教ちゃん) ユーチューバーって、インターネット上の動画共有サービスである「YouTube」に動画を投稿して広告収入を得る人たちのことでしょ。それが振ちゃんの将来の夢？
- (振ちゃん) うん（キッパリ）。
- (教ちゃん) で、どんな動画を投稿するつもりなの？
- (振ちゃん) 見る人がおもしろがるような動画だよ！
- (教ちゃん) でもね。何でも投稿していいんじゃないからね。コンビニでおでんを指でツンツンする男の人の動画が投稿されて問題になったけど、そんなことしちゃ絶対ダメよ！
- (振ちゃん) そうだよな。「バカッター」みたいなことをしちゃダメだよな。「おもしろい」の意味をちゃんと考えないと！
- (教ちゃん) そうよ。例えば、相手に嫌な思いをさせれば、名誉毀損罪で「3年以下の懲役または50万円以下の罰金」になるし、友だちの裸などをみんなに見せたりしたら児童ポルノ禁止法違反で「5年以下の懲役または500万円以下の罰金」になる・・・かもしれないよ。
- (振ちゃん) エッ？そういう動画の投稿って、犯罪ってこと？
- (教ちゃん) そうよ。「やっていいこと」と「やってはいけないこと」をきちんと考えないといけないわよ。モラルの問題だわ。人としての心が投稿にも表れるのね。
- (振ちゃん) 子どもが将来の職業を考える時、そういうことも大人がちゃんと伝えてあげないといけないよね。
- (教ちゃん) そうね。野村総合研究所とオックスフォード大学のマイケル・オズボーン准教授が、10～20年後にAIが取って代わる仕事と残る仕事を発表したけど、そういう将来の見通しも含めて、大人がアドバイスをしてあげないとね。
- (振ちゃん) マジッ？将来のことを本気で考えなくちゃ。大変だあ！

